

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat ditarik kesimpulan bahwa petani nanas yang membuka lahan hutan memiliki karakteristik tingkat pendidikan rendah atau bahkan ada yang tidak sekolah sama sekali, telah menetap selama lebih dari 20 tahun, sudah menikah, memiliki jumlah tanggungan dalam keluarga lebih dari tujuh orang, memiliki pendapatan rata-rata Per bulan Rp. 1000.000,-, memiliki rumah sendiri, memiliki rumah semi permanen. Dan tidak memiliki kendaraan bermotor.

Berdasarkan karakteristik kondisi sosial ekonomi di atas maka dapat disimpulkan bahwa petani nanas yang membuka lahan hutan termasuk kedalam petani yang memiliki kualitas ekonomi yang rendah, dan hal ini pula yang menjadi dasar dari alasan petani nanas membuka lahan hutan di Desa Tambakmekar Kecamatan Jalancagak Kabupaten Subang.

5.2 Rekomendasi

1. Berdasarkan hasil penelitian disarankan agar dilakukan pengawasan yang ketat oleh pihak terkait terhadap aktifitas petani nanas di Gunungkujang, dan ketika petani akan membuka lahan untuk petanian nanas yang baru, hal ini dimaksudkan untuk menjaga keseimbangan ekosistem, apabila perluasan terus dibiarkan dikhawatirkan akan terjadi erosi bahkan longsor karena sebelumnya lahan yang akan digarap petani nanas berupa areal hutan.

2. Bagi pemerintah diperlukan upaya untuk memberikan penyuluhan kepada masyarakat agar tidak melakukan perluasan lahan di Gunung Kujang terutama pembukaan lahan yang tidak berijin, kemudian perlu diciptakan lapangan pekerjaan non agraris yang dapat memberdayakan petani miskin sehingga petani memiliki alternatif pilihan pekerjaan lain selain menjadi petani nanas yang dapat mencukupi kebutuhan petani dan keluarganya.
3. Apabila dilakukan konservasi sebaiknya tidak melihat pada faktor fisiknya saja, melainkan dilihat juga faktor sosial dan ekonomi masyarakat pada umumnya dan petani nanas pada khususnya karena apabila kondisi ekonomi petani nanas masih rendah walaupun diadakan reboisasi mereka akan tetap berusaha untuk membuka lahan baru untuk meningkatkan produksi pertaniannya.